

Jorge Guzmán, analista internacional en "Las Cosas por su Nombre":

“Se inició un nuevo ciclo histórico y no veo a Chile pensando el mundo en esta clave”

● El exdiplomático magallánico, quien participó en el regreso del programa “Las Cosas por su Nombre”, advirtió que la asunción ayer del Presidente estadounidense, Donald Trump, marca el inicio de un nuevo ciclo histórico internacional.

Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

El analista internacional, Jorge Guzmán, destacó que la asunción ayer del Presidente estadounidense, Donald Trump, sumada a los hechos ocurridos en los últimos seis meses, como la guerra en Ucrania y la nueva escalada de violencia en Medio Oriente, marcan el fin de un período histórico iniciado tras la caída del muro de Berlín y el inicio de otro, mucho más conflictivo basado en la confrontación de Estados Unidos en contra de China.

Aquel ciclo, iniciado en los '90, incluyó una agenda política centrada en los derechos humanos, la promoción democrática y el comercio, y trajo consigo la asunción de China como la segunda

mayor potencia comercial del mundo.

El problema -señala- es que para el gobierno de Trump esa asunción se realizó con juego sucio, sin respetar las reglas del libre comercio, el respeto a la propiedad intelectual, por lo cual, varios de los secretarios de Estado que lo acompañaron en el día de ayer han considerado a la nación asiática como “la mayor amenaza existencial en la historia estadounidense”.

Lo que viene

Sea eso verdad o no, el analista internacional y exdiplomático enfatizó ayer que se abre un período histórico mucho más conflictivo a nivel internacional, ante el cual “la Cancillería chilena ha mostrado una gran inconsistencia”, afirmó, que puede ser muy perjudicial

para los intereses de nuestro país.

“Estados Unidos es muy importante en el sistema internacional, sobre todo para países periféricos como Chile”.

Agregó que si Trump ya se ha planteado terminar con la guerra en Ucrania, pasando por sobre la opinión de la Unión Europea, si fuera necesario, más aún puede afectar a Chile el tenerlo como antagonista. “No veo que estemos pensando el mundo en esta clave, creo que las posibilidades de volver a crecer como lo hicimos en décadas anteriores va a depender de la capacidad de insertarse en este nuevo escenario internacional, que va a ser mucho más complicado”.

Citó como ejemplo el aplauso del canciller Van Klavereen a la decisión in



Jorge Guzmán, analista internacional, participó ayer en el programa “Las Cosas por su Nombre”.

extremis de Biden de sacar a Cuba de la lista de países que promueven el terrorismo, gesto que criticó duramente.

“No me cabe la menor duda que ese decreto va a ser

anulado inmediatamente... Lo que correspondía para Chile, era guardar silencio. Marco Rubio, el nuevo secretario de Estado, es profundamente anticomunista y anticubano,

entonces que un país pequeño en el final del mapa empiece a generar situaciones con un gobierno que no ha asumido, es un descriterio y espero que sea el último”, declaró.